



Justicia Social

Ni retenemos a nadie a la fuerza, ni buscamos a nadie con artes de engatusamiento. Y nos va muy bien, créanlo todos, con esa manera de proceder. Las conquistas fáciles no nos interesan. Las compañías dudosas, mucho -menos.

(De « El Socialista »).

Organo de la Agrupación Local del Partido Socialista y Portavoz de la Federación Local U. G. T.

III Época - Año VII - Mahón, lunes 12 de Julio de 1937 - Núm. 350

Cualquier título vale más ante nuestros ojos que el de nuevos ricos de la revolución :: Por ahora preferimos seguir siendo los pobres de la guerra

Patrioterías

Un escritor inglés decía que la patria es «el último refugio de los canallas». Esto hace pensar que este inglés de marras describió a priori la catadura patriotería de nuestros ilustres traidores.

Las capas sociales que detentan la exclusividad del patriotismo desde «illo tempore»; que nos han negado de continuo el derecho de ser patriotas, han demostrado a través de todos los tiempos, que su patriotismo es una virtud meramente epidérmica y retórica.

En nombre de la patria, se han cometido toda clase de crímenes; se han escarnecido los sentimientos del indígena y no ha servido más que para encubrir apetitos de casta, convirtiéndolo su amor patrio en descarado agiotismo.

Si a nosotros nos espantara algo la conducta cinica de la cotorrna sevillana, hubiéramos muerto de espanto al oír a un general patriota que que para excusar a moros, italianos y alemanes en la lucha con los ESPAÑOLES, decía que esos extranjeros eran más patriotas que la canalla marxista. Hace falta tener castrados los sentidos para oír esas afirmaciones con el placer con que le oyen los de cara al con la camisa nueva.

Y que le rían y aplaudan los interesados en seguir a caballo del proletariado, se explica, que todo tiene explicación en este mundo. Pero que le aplaudan los conocedores de la historia; los que su figura física les imposibilita ser clasificados de arios; los que han tenido al mundo en jaque en lucha a muerte con la media luna; los que nos pintan a Lutero como un aborto del infierno, la verdad no hay imaginación que digiera en buena ley estos anagramas con música de negros.

Las patrias no existen más que para valerse de ellas en el momento oportuno a los burgueses de categoría. La patria de cada país es una cosa abstracta que se ciñe al trust que maneja la economía nacional. Así Alemania tiene por patria la casa Krupp; Inglaterra, la Vickers; España, la Constructora Naval, etc., etc. Todo lo demás, es literatura bastarda dirigida por los águilas patriotas de esas compañías.

Vemos hoy a Italia y Alemania enlazadas con estruendosa y aparente corrañadía, besándose los carrillos con pasión ideológica, cuyos sonoros chasquidos hacen creer al nacionalista de esos países que las dos naciones viven la más bella e incomparable luna de miel. Y mientras la ingenuidad de los esclavos de esas dictaduras viven con esa ilusión fraternal, Alemania vende armas a los abisinios para que éstos en nombre de otra patria, machaquen a la media naranja italiana. ¡Ah, la patria!

A nosotros se nos acusa de internacionalistas como un crimen de lesa patria. Y al lado de nuestros acusadores, se colocan los discípulos de Cristo, cantándonos las virtudes excelentas de la patria, en grotesca contradicción con las doctrinas cristianas. Todo ello no son más que piruetas en el alambre de la vida, sostenidas por la sombrilla de la explotación, oculto todo por razones de Estado. «Y el Estado soy yo», dicen los Krupp, los Vickers, etc.

Su patria no puede ser la nuestra. España es de los ESPAÑOLES y en la grandeza inmaculada de su ser, no cabe la traición miserable de los agiotistas dispuestos a mancillar su honra por treinta dineros.

Si nosotros somos internacionalistas porque nuestra escuela humanista no distingue de razas ni colores y en nuestra conciencia de desheredados a propia voluntad, no caben ambiciones de bienes ajenos, ni nos interesa la riqueza de nadie. Vivimos interesándonos por el bienestar de propios y extraños y esa es nuestra mejor ejecutoria. Hermandad con todo el mundo, pero los dientes bien ahilados para morderle el corazón al comerciante impostor de nuestras vidas.

No tenemos patria, pero tenemos España. La patria para ellos. España para nosotros.

JAS

F. E. T. E. U. G. T. Sección de Menorca

Todo afiliado a la F. E. T. E., de Menorca, tiene el deber de ser suscriptor de «El Magisterio Español» por ser el órgano central de la F. E. T. E., el reflejo del sentir de la Ejecutiva y el periódico que orienta sindical y profesionalmente a los profesionales de la enseñanza.

«El Magisterio Español» consta de doce páginas, un suplemento oficial y «La Escuela en Acción».

Para suscribirse, dirigirse al Secretariado de Prensa y Propaganda de la F. E. T. E. en Menorca, que es el representante oficial de aquél en esta.

El Secretario de Prensa y Propaganda

Comandancia Militar de Mahón

Creándose en esta isla una Sección de Tren Automóvil de Brigada y siendo necesario para cubrir la plantilla de personal que ha de servir en dicha Sección, cuatro sargentos (dos mecánicos conductores y dos conductores), ocho cabos (cuatro mecánicos conductores y cuatro conductores) y 68 soldados (treinta y cuatro mecánicos conductores y treinta y cuatro conductores), se publica en la orden de la plaza para que aquellos que deseen ingresar en dicha Sección, lo soliciten dentro del plazo de diez días a partir de la publicación del presente artículo que finalizará el día 20 del actual en instancia dirigida al señor Coronel Jefe de la Base Naval de Mahón, acompañándose certificado de servicio y control político, debiendo tener presente que el personal necesario será elegido y serán cubiertas:

- 1.º Entre los del Cuerpo de Tren.
- 2.º Entre los del Ejército regular de cualquier Arma o Cuerpo, los del Ejército voluntario y los de las Milicias que lo soliciten.
- 3.º Entre las clases de Cuerpo de Tren que serán ascendidas. Si no fuese suficiente el número de los aspirantes entre los oficiales y clases citados, podrán ser designados entre el personal civil o clases del Ejército regular que tenga capacidad para el cargo. Todo el personal elegido en forma aráloga deberá llevar el aval de las organizaciones sindicales.

Los conductores y auxiliares de los vehículos automóviles cobrarán el haber correspondiente a su consideración militar y una gratificación diaria de cinco pesetas.

Personal del C. A. S. E.—Teniendo que formar parte de la Sección un electricista y un montador que provengan del Cuerpo Auxiliar, los que deseen la plaza, la solicitarán en instancia, del Coronel Jefe de la Base Naval de Mahón.

Sociedad de Obreros Albañiles y Similares «La Unión»

Esta Sociedad convoca a todos sus afiliados a la Junta General Extraordinaria para el miércoles 14 del actual y a las seis y media de la tarde, para tratar asuntos de sumo interés.

Se ruega la asistencia de todos sus afiliados.

Sociedad de Obreros de Estado U. G. T.

Se convoca a todos sus afiliados a la asamblea general que se celebrará mañana martes, día 13, a las siete de la tarde, en la Casa del Pueblo (F. O. M.), para tratar el siguiente orden del día:

Lectura correspondencia, asuntos varios y nombramiento delegados para el próximo Congreso.

Sindicato Musical U. G. T.

Convoca Junta General para el martes a las 8:45 en primera convocatoria y a las 9 en segunda, para tratar el siguiente orden del día:

Acta, Nombramiento de delegados para el Congreso, ruegos y preguntas.—LA JUNTA.

Sociedad Panaderos y Similares

Se convoca Junta General para el martes a las 9 de la noche, para tratar el siguiente orden del día:

Acta, Cuentas, Nombramiento de delegados para el Congreso y ruegos y preguntas.—La Directiva.

Delegación del Gobierno de la República en Menorca

CIRCULAR

Próxima la fecha fijada para el levantamiento de veda, y al objeto de que puedan ser aprovechados los beneficios que la caza reporta en esta isla y teniendo en cuenta la especial situación creada a los poseedores de licencias de uso de armas de caza en virtud de la recogida general de armas de fuego ordenada por el Sr. Coronel Jefe de la Base Naval, vengo en disponer lo siguiente:

Primero. Todos aquellos individuos que posean licencia de uso de armas de caza y para cazar (clase tercera), cuya validez no haya caducado, deberán presentarla en esta Delegación del Gobierno, en un plazo de diez días a partir de la publicación de la presente en los diarios locales, los que fueren vecinos de Mahón; los de los restantes pueblos de la Isla la presentarán ante los puestos respectivos de la Guardia Nacional Republicana o en su defecto ante las Alcaldías, cuyas dependencias las remitirán inmediatamente a esta Delegación que, previos los informes que considere precisos, la revalidará o anulará definitivamente.

Segundo. En lo sucesivo los ciudadanos que deseen dedicarse al ejercicio de la caza deberán formular las correspondientes solicitudes dirigidas a mi Autoridad, en la forma fijada en el Reglamento vigente sobre la materia de 13 de Septiembre de 1935.

Tercero. En todos los casos, se acompañará una fotografía, tamaño «carnet», para ser adherida a un salvoconducto de identidad personal del poseedor de la licencia, revalidada o concedida, con arreglo a la presente Circular, cuyo documento será firmado por el titular de esta Delegación y el señor Coronel Jefe de la Base Naval, siendo obligatoria la exhibición del mismo en unión de la licencia y guía de pertenencia cuando así lo exijan los Agentes de mi autoridad.

Cuarto. Toda concesión o ratificación de licencia, dará derecho a su poseedor a retirar las armas de caza que hubiera entregado en virtud del Bando dictado por el señor Coronel Jefe de la Base Naval de Mahón con fecha 10 de Febrero último, modificado por otro de la misma autoridad, de 25 de igual mes.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Mañón 9 de Julio de 1937.—El Delegado Accidental, Miguel Mas caró Mercadal.

TEATRO PRINCIPAL

(EMPRESA COLECTIVA SOCIALIZADA)
HOY LUNES a las 10 de la noche
GRANDIOSO PROGRAMA DE CINE
EL DOCTOR X
emocionante asunto por L. Atwill y Lee Tracy

20.000 AÑOS EN SING SING
por Stencer Tracy y Bette Davis
(Dialogada en español)

SUGERENCIAS

SON SAURA

El que vaya a visitar ese predio se dará exacta cuenta de que es uno de los mejores cultivados del término de Ciudadela. Lo que más llama la atención son los corpulentos y frondosos árboles, algarrobos, encinas, naranjos, perales... Estando admirando tan magnífica campiña, pensé en la explicación que un técnico arboricultor me dió en Mallorca hace varios años, de que toda la parte Sur y Centro del término de Ciudadela, especialmente la del Sur, era un terreno inmejorable para la plantación de toda clase de arbolado con preferencia el olivo y el algarrobo. ¡Hay una verdadera riqueza que explotar y nadie se preocupa de tal cosa!—decía con vehemencia.

Tenia razón... El payés menorquín en su estancamiento y ostracismo medieval ha perdido, o no ha tenido ya nunca amor al árbol.

Y el propietario terrateniente siguiendo la rutina señorial, no se ha preocupado poco ni mucho de lo que significaba el cultivo de la floresta y los cuantiosos beneficios que podría sacarse de ella y del inmenso trabajo que habría dado a los que permanecían en paro forzoso.

Según estadísticas, los beneficios que da una plantación de árboles es de cinco pesetas netas anuales por unidad. Esto es generalizando, sin referirse a qué clase de árboles.

Ahora bien: imaginad los miles de árboles que podrían erigirse en los predios que constituyen la parte Sur de nuestro término y los que están enclavados en el centro. La riqueza agrícola sería incalculable y los habitantes de la localidad apenas serían suficientes para realizar las faenas del campo en la época de recolección.

Desde muchos años ha, sobran menestrales, especialmente zapateros, y faltan campesinos.

Si los terratenientes en vez de permanecer encerrados en su torre de marfil, hubiesen tenido un sentido más práctico y humano de la realidad, habrían ido vendiendo algunos de sus innumerables predios en parcelas a los particulares dando facilidades de pago, y de esta forma, el menestral se habría ido convirtiendo por evolución, en campesino y pequeño propietario; la ciudad se habría descongestionado suprimiendo mucho la crisis de trabajo y el campo estaría más repoblado.

¿Ventajas de esto? Cualquiera con un gramo de sentido común, puede apreciarlas.

¿Por qué es tan rica Mallorca?

En primer lugar, porque la propiedad está muy dividida y en segundo, y ese es el más importante, por su numerosa floresta.

Quitadle los árboles a Mallorca y sobrevendría una catástrofe económica. Así es que la principal base de su riqueza es la arboricultura.

Muchos están aferrados al prejuicio de que los vendavales no dejarían desarrollar los árboles. Esto, es un error. Incluso los árboles más sensibles, pueden soportar vendavales. En un campo de arbolado, las primeras filas que están al Norte sufrirán los efectos del viento, pero las demás filas las recibirán más amortiguados y así sucesivamente se irán debilitando.

Y si al sembrar un campo de árboles se tiene la previsión de colocar a la parte Norte una fila o dos de algarrobos, los cuales por su frondosidad y fortaleza, resisten muy bien la fuerza de los elementos, se podrá tener la seguridad que las molestias causadas por los vientos de la parte Norte serán de escaso valor.

Es indudable de que en Menorca, por parte de los sindicatos campesinos, se necesita desarrollar una labor educativa y técnica con miras a la repoblación florestal. Las conferencias en ese sentido son de suma necesidad y deben ser llevadas a cabo excluyendo el interés partidista, el cual no serviría más que por agravar el asunto. Al campesino, antes que hablarle en frases sonoras de las excelencias de un partido, hay que demostrarle hechos prácticos y convincentes... Los tres o cuatro primeros meses del movimiento, en Ciudadela y en el campesinado, se cometieron muchos errores que hirieron profundamente los sentimientos pacíficos de los hombres del agro. Las primeras impresiones que recibieron los payeses fueron de terror y asombro al ver que unos hombres con pistola al costado, descendían de un auto y con cara fosca, iban a imponerles órdenes. Hubo muchas quejas sordas que lamentar. Naturalmente, que no se hizo nada de malá fé. Fué más bien incapacidad y falta de diplomacia. Precisamente, por incapacidad en el mismo Son Saura se cometió un crimen de lesa floresta. Se taló un extenso campo de algarrobos con el pretexto que eran viejos, para... ¡fabricar carbón! Excusado es decir que la madera del algarrobo es la más pésima para obrar carbón. ¡Con los bosques de pinos y matas que hay para talar y fabricar carbón! Y sin embargo, todos los años, Son Saura abastecía de algarrobos los demás predios pertenecientes al ex conde de Torre Saura, lo que demuestra que las cosechas eran buenas.

Pero no para aquí el mal. Dicho algarrobal estaba situado a la parte Norte de un hermoso y galano naranjal que, al quedar desprovisto de tan importante abrigo, queda a merced de los vendavales... ¿Qué pensará, o que piensa el laborioso y paciente payés de dicho predio de los hombres que sin ton ni son, ordenaron tal descalabro? Su amargura debe ser intensa. ¡Y pensar que tal orden salió de una sección de campesinos!

Por lo tanto es, que los Sindicatos Agrícolas han de procurar poner al frente de las comisiones técnicas hombres de carácter y capaces.—A. DOMINGUEZ

Información Nacional y Extranjera

PARTES OFICIALES DEL MINISTERIO DE DEFENSA

Madrid 10.—El Ministerio de Defensa Nacional ha recibido el siguiente telegrama del sector de Teruel a las 13 horas.

Nuestras tropas han ocupado el castillo de Albarracín. Están todavía en poder del enemigo la catedral y cuartel general de la Guardia Civil que son atacados incesantemente por nuestra artillería. Nuestras tropas se han apoderado de los arrabales del pueblo en los que se sostiene encarnizada lucha.

Se han hecho al enemigo, muchas bajas y prisioneros, capturándose abundante material de guerra.

EJERCITO DEL CENTRO

Parte de las 14 horas

Madrid 10.—A última hora de ayer y después de uno de nuestros ininterumpidos ataques, se pasó a nuestras filas una compañía completa de infantería enemiga, cuyo capitán había sido herido. Los soldados, al acercarse a nuestras líneas, alzaron pañuelos blancos y mostraron gran júbilo al encontrarse entre nuestros soldados. Fueron internados a posiciones de retaguardia. Nos apoderamos de gran cantidad de armas, fusiles, ametralladoras, morteros, correajes y otros efectos.

VALENCIA 11.—El texto del parte facilitado a las 2 de la tarde por la Sección de Información es como sigue:

EJERCITO DEL CENTRO

Después de unos brillantes ataques, nuestras fuerzas han ocupado Villanueva del Pardillo, copando al enemigo más de 600 prisioneros, entre ellos 7 oficiales.

También han sido copados al enemigo varios carros de asalto, dos cañones antitanques, siete ametralladoras, cuatro fusiles ametralladora y muchos fusiles, un depósito de viveres y otro de municiones.

Una proclama del general Miaja

El general Miaja, ha dirigido al pueblo de Madrid la siguiente alocución:

«Los días de ofensiva han empezado para nuestras tropas. Nos batimos con coraje y nuestra moral es cada día más elevada, conquistando diariamente nuevas e importantes posiciones. El enemigo al vengarse, cañonea la población civil de Madrid, prueba evidente de su impotencia.

Todos debemos en este momento ayudar a los combatientes y hacer posible el definitivo triunfo de nuestra causa. Adelante, madrileños. ¡Viva la República!

Vuestro general, MIAJA.»

La Sierra de Santa Cruz ocupada por nuestras tropas

Andújar, 10.—Nuestras fuerzas han ocupado la Sierra de Santa Cruz en el sector de Peñarroya.

Las posiciones enemigas de Villar de la Reina, atacadas

Cáceres, 10.—El ejército popular atacó ayer con gran entusiasmo, las posiciones enemigas de Villar de la Reina.

El ataque se vió coronado por el éxito más completo, pues nuestras fuerzas apoderáronse de nuevas posiciones causando al enemigo muchas bajas.

El avance republicano por tierras de Extremadura

Valencia.—Las últimas noticias de Don Benito, en la provincia de Extremadura, dan cuenta de que las fuerzas populares que operan en este sector han ocupado las sierras de Suárez Perolito y Orro Vivares. La villa de Reina, a la que atacan con denuedo nuestros soldados, ha sido teatro de una lucha encarnizada.

El avance leal ha proseguido con dirección a la villa de Villar de Reina.

También al Sur de Pozoblanco obtienen éxito nuestros ataques

Andújar 10.—Las tropas republicanas han ocupado después de un violento ataque contra las posiciones facciosas, algunas de las mismas de importantísima situación estratégica, las cuales se encuentran entre Espiel y Villaharta, al sur de la región de Pozoblanco.

Los ataques republicanos en el sector de Brunete

Madrid, 10.—Según parece, el Alto Mando republicano encamina los ataques de las fuerzas populares hacia

Navalcarnero. Los facciosos, impotentes para contener el avance leal después de la toma de Brunete, se repliegan desordenadamente hacia el Sur.

Es decretada la movilización general

Valencia 10.—El Gobierno ha decretado la movilización general de todos los hombres útiles comprendidos entre los 18 y 50 años.

En Vizcaya, los facciosos, no encuentran obreros para trabajar en las minas

Madrid.—«El Socialista» publica un breve artículo, titulado «Ambición fallida», en el que dice que en Bilbao, los facciosos no encuentran brazos para las minas de hierro tan codiciadas. La rebusca—añade—es desesperada. No valen las exhortaciones en las que van envueltas las amenazas. Al obrero se lo ha tragado la tierra. Una soledad de muerte rodea los yacimientos de cobre e hierro, tan brutalmente ocupados.

Diputados socialistas españoles al Congreso de Marsella

Barcelona.—Los diputados socialistas Lamonedá, González Peña, Cruz Salido y Muñoz Molina, han estado en esta capital de paso para Marsella a donde se dirigen para asistir a las sesiones del 34.º Congreso Socialista, invitados por el Secretario General del partido francés.

Siguen el «Cervera» y el «Galerna» cañoneando poblaciones civiles

Santander.—Ayer hubo tranquilidad en los frentes vascos. Se ha observado que el enemigo realiza intensamente trabajos de fortificación.

El crucero faccioso «Cervera» y el buque «Galerna» cañonearon hoy Castro Urdiales, replicándoles las baterías de costa. Varios aparatos republicanos salieron inmediatamente para bombardear a los buques rebeldes, sobre los cuales dejaron caer algunas bombas, obligándoles a huir.

Los disparos de los buques piratas sobre Castro Urdiales alcanzaron a algunas casas, en las que ocasionaron daños.

No se tienen noticias de que haya habido víctimas.

Eden llega a Deauville

Deauville 10.—El ministro de Negocios Extranjeros de Inglaterra mister Eden, ha llegado a bordo del yate «Princess» al puerto de Deauville.

Violentos ataques de la prensa italiana contra Francia

Roma 10.—La decisión tomada por Francia de suprimir el control internacional a lo largo de la frontera pirenaica, ha sido considerado en Italia como una prueba de la parcialidad francesa hacia el Gobierno de Valencia.

«Il Giornale d'Italia» dice a este respecto: «Esa decisión corona la política francesa de no intervención.»

«Le Tribune» escribe: «Está visto que los Gobiernos del Frente Popular son todos los mismos. Primero Blum, ahora Chautemps quieren a toda costa y aún poniendo en peligro la paz europea, ayudar al Gobierno de Valencia.»

Una amenaza más de los italianos

Roma, 10.—La «Stampa» escribe a propósito de la decisión tomada por Francia con respecto a la suspensión del control en la frontera hispano-francesa:

«Si París asume la responsabilidad de un hecho semejante, tanto en el terreno diplomático como en el práctico de la no intervención, Italia se tomará toda la libertad de acción para enviar las armas necesarias a los nacionalistas españoles y para escoltar los buques que puedan conducirlos a fin de protegerlos de cualquier ataque.»

El barco francés «Liberté» detenido por un navío faccioso

Bayona.—Informaciones procedentes de Santander, anuncian que el barco francés «Liberté» que efectuaba el servicio de Bayona a Requejada, por cuenta de la compañía Solvay, ha sido detenido por el navío faccioso «Galerna».

El «Liberté» llevaba un cargamento de harina y azúcar.

Advertencias de Inglaterra a Italia

Londres.—Antes de ser publicado el informe de la Comisión real de Palestina, el señor Eden ha convocado en el Foreign Office al embajador de Italia.

Le hizo presente la esperanza del Gobierno británico en que la radio emisora de Bari, dejará de hacer comentarios, que tienden a enconar las relaciones entre judíos y árabes.

Como se sabe, en diversas ocasiones la mencionada emisora se ha destacado por su ardiente propaganda antibritánica en sus emisoras destinadas al Levante, a la que no han sido ajenos algunos disturbios producidos en Palestina.

El embajador italiano entregó al señor Eden un escrito de Mussolini dando seguridades al Gobierno británico de la adopción de medidas para evitar esa clase de comentarios.

La rigurosa censura que sufren los periódicos en el territorio rebelde

París.—Comunican de San Sebastián que la censura sigue castigando a los periódicos, incluso a los más adictos a la causa «nacionalista».

Al «Diario Vasco» le ha sido impuesta una multa de 1.000 pesetas, y a la «Hoja Oficial del Lunes», otra de 200, por haberse atrevido a criticar y estudiar la gestión del gobernador de la provincia.

Un fascista menos

París.—Comunican de San Sebastián que el ex jefe de la Junta militar carlista, ex marqués de Tamarit, que acababa de hacerse cargo del mando del tercio de requetés «San Ignacio» y que intervino activamente en la campaña de Vizcaya, ha sido muerto de un balazo delante de Valmaseda.

La no intervención.

Francia suspenderá mañana el control en la frontera hispano-francesa

París 10.—Esta mañana se ha anunciado oficialmente que el Gobierno francés hará saber hoy lunes al Comité de No Intervención que el control internacional será suspendido a partir de mañana martes en la frontera hispano-francesa.

Se precisa además en los medios oficiales que el Gobierno francés hará saber hoy lunes al Comité de Londres que las facultades de control acordadas para los agentes internacionales en la frontera franco-española, serán suspendidas a partir de mañana martes a menos que antes se realicen las condiciones formuladas el viernes por el representante de Francia en el Comité de No Intervención.

Se declara que los motivos de no intervención de Francia en España subsisten.

La decisión del Gobierno francés trae consigo únicamente la suspensión del control internacional.

El Gobierno británico rechaza una nueva fórmula de control

Londres 10.—La decisión tomada por el Gobierno francés de retirar los observadores de la frontera pirenaica, no ha producido en esta capital ni sorpresa ni disgusto.

Entretanto el Gobierno británico se ocupa del mandato que se le confirió por el Comité de No Intervención de entrar en negociaciones con los principales países interesados en la cuestión, para tratar de buscar una nueva fórmula de arreglo.

No se adelanta todavía ninguna de las intenciones del Gobierno británico con relación al mandato recibido, pero se cree cierto que rechazará cualquier intento de una nueva fórmula de control en los puertos españoles, u otra semejante.

El Congreso Socialista de Marsella

Marsella 10.—A las nueve horas reinaba gran animación frente a la Sala Prat, donde había de tener lugar el XXXIV Congreso Socialista. A las diez M. Paul Faure ha llegado al salón donde debía celebrarse el Congreso.

El secretario general del Partido ha declarado abierto el 34 Congreso. Mr. Calvelli, secretario de la Federación de Bouches du Rhone, preside la primera sesión. Poco después llega Mr. Blum.

El Congreso estudia detenidamente la cuestión española y después de hablar varios delegados, Mr. Louis Levi se pronuncia contra el reconocimiento de beligerante al ex general Franco que se aprueba por unanimidad.

Mr. Edouard Serre critica duramente la actitud de los jefes socialistas de Francia desde el comienzo de la guerra en España, indicando que la misma ha perjudicado al pueblo español.

Mr. Jean Longuet enfocando también la cuestión española, ha dicho que la preocupación constante de la Internacional, era aportar el máximo de socorro al Gobierno popular de España. La política de la No Intervención ha dado resultados catastróficos. Concluye Mr. Longuet diciendo que la cuestión española solo puede ser ya dilucidada en la Sociedad de Naciones.

La sesión de mañana se abrirá a las 9'30 y será presidida por Henry Tasso.

Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

Sellos fraccionarios

Al objeto de facilitar los cobros y pagos de la Administración de Arbitrios Municipales y de la Oficina de Recaudación, se pondrán en circulación sellos de la Inspección Sanitaria de este Ayuntamiento, correspondientes a los tipos de 0'25, 0'50, 1'50 y 3 pesetas.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Mahón 10 de Julio de 1937.—El Presidente, A. Gomila.

SALON VICTORIA

(LOCAL SOCIALIZADO)

LUNES, tarde a las 7 y noche a las 10

PROGRAMA DE ESTRENO

1.º Estreno de la novela más leída en Francia

TARTARIN DE TARASCÓN

por el gran actor RAIMU. Historia de un cazador desequilibrado. ¡A reír!

2.º La hermosa novela romántica de dos aventureros

LA DAMA AZUL

HABLADA EN ESPAÑOL. Interpretada por el tenor de Andre Bauge

L'Opera de Paris

Pronto: EL AMOR DE UNIFORME por el ruiseñor de Viena MARTA EGGERT

EMILIO STURLA SAURA

Falleció en la villa de Alayor a las tres de la tarde del día de ayer a la edad de 92 años

E. P. D.

Sus desconsolados: hijos, hijos políticos, nietos, nietos políticos, biznieta, sobrinos, primos y demás parientes y la señorita María Rotger Fernán, al participar a sus amistades tan dolorosa pérdida les comunican que el entierro tendrá lugar en Mahón a las once del día de hoy desde la plaza de La Libertad (esquina Avenida José M^a Quadrado).

El duelo se despedirá en el Cementerio.

Mahón 12 de Julio de 1937.

No se invita particularmente.